Viernes 22 de marzo 2013

Última modificación 22.03.2013

El Financiero Baja productividad frena el crecimiento Marcela Ojeda Castilla Si gueremos entender por qué México tiene una tasa de crecimiento potencial acotada a niveles de no más de 4 por ciento, tenemos que voltear a ver a la productividad, que en los últimos 30 años decreció 0.7 por ciento, enfatizó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray. Explicó que el factor que está deteniendo el crecimiento económico de México es la productividad, por lo que se deben tomar medidas, y de ahí que el objetivo de la política económica del gobierno actual sea hacer los cambios necesarios para revertir esa tendencia de 30 años de decrecimiento en este renglón. P.C. crecimiento económico, productividad Chipre anuncia un plan alternativo de rescate (AFP) NICOSIA, 21 de marzo.- Chipre anunció que renunció a gravar los depósitos bancarios y optó por crear un fondo de inversión para obtener un rescate financiero internacional que sague a flote sus bancos, amenazados por un ultimátum del Banco Central Europeo (BCE). A la espera de que se resuelva el rescate, el BCE decidió mantener hasta el lunes la provisión de liquidez de emergencia a los bancos chipriotas, que reabrirán el martes. Pero ese tanque de oxígeno tomó tintes de ultimátum, pues la institución supeditó proseguir con esa línea de asistencia a la aprobación de "un programa de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) que garantice la solvencia de los bancos afectados". P.C. Chipre, Banco Central Europeo, rescate financiero Reforma energética, atractiva para la inversión: Draaisma Jeanette Leyva Reus En el corto plazo, la reforma energética es la que puede tener un efecto en el crecimiento económico de México. Mientras que la reforma hacendaria, más allá de definir el cobro de impuestos, debe también dejar claro en qué serán utilizados los recursos que se capten, indicó Joost Draaisma, economista senior para México del Banco Mundial (BM). P.C. reforma energética Acuerdo Transpacífico, vía para modernizar el TLCAN (Ivette Saldaña) México, Canadá y Estados Unidos deben de trabajar en bloque tanto en las negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) como en el acuerdo comercial que negociarán estadounidenses con Europa, señaló Carla Hills, quien fue la negociadora del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Explicó que no es necesario reabrir el TLCAN porque, vía el TPP, pueden cubrirse otros temas que no se incluyeron en el tratado trilateral que se negoció hace ya casi 20 años: "Podemos hacer un perfecto trabajo en el TPP, que ayudará a expandir la competitividad de la región". P.C. acuerdos comerciales, TLCAN, TPP Ofrece Pemex bondades a inversionistas Lizbeth Pasillas Aunque la reforma energética ni siquiera se ha presentado, Pemex ya muestra a los inversionistas las bondades que ésta tendría. De acuerdo con una presentación realizada el 6 y 7 de marzo en Nueva York por funcionarios del área de relación con inversionistas de la paraestatal, a cuvos documentos tuvo acceso EL FINANCIERO, con una nueva estructura interna -tema que analizará su consejo de administración próximamente- obtendría una mayor rentabilidad. P.C. PEMEX, inversión, reforma energética Pemex baja en ranking de producción Lizbeth Pasillas / Eduardo Jardón El año pasado Petróleos Mexicanos pasó de la cuarta a la quinta posición como empresa productora de petróleo, lugar que mantenía desde 2008, de acuerdo con el último ranking de Petroleum Intelligence Weekly (PIW). El reporte señala que Pemex fue superado en producción por la petrolera estatal china CNPC y la estatal kuwaití KPC, respectivamente. Quedaron en tercero y cuarto lugar. Un año antes ocupaban la quinta y sexta posición. P.C. PEMEX, producción Aumentó 3.45% la pobreza laboral en 2012 Zenyazen Flores La pobreza vinculada a los salarios aumentó 3.45 por ciento al cierre de 2012, debido a que el ingreso laboral per cápita de los mexicanos perdió 4.4 por ciento de su poder adquisitivo, lo cual significa que alrededor de 52.54 por ciento de la población no pudo comprar la canasta básica alimentaria, indica un nuevo reporte del Coneval. Especialistas del Tecnológico de Monterrey y de El Colegio de México consultados por EL FINANCIERO, estiman que en términos absolutos el porcentaje de aumento de la pobreza laboral equivale a dos millones 701 mil 476 más mexicanos pobres por ingresos al cierre de 2012, por lo que el número de personas en esa condición ascendió a 60 millones 746 mil. P.C. pobreza, canasta básica, poder adquisitivo México presenta el mayor nivel de informalidad de AL Isabel Becerril A pesar de que la economía mexicana se encuentra sólida, presenta el mayor nivel de informalidad frente al resto de América Latina, y la disminución de este problema puede llevarle al país 55 años, siempre y cuando su tasa de crecimiento sea de 4 por ciento sostenido en lo que resta del sexenio, estimó Elizabeth Tinoco Acevedo. En entrevista con EL FINAN- CIERO, la directora regional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina y el Caribe dijo que en 2012 en México comenzaron a darse los pasos correctos, con las reformas laboral y educativa, para disminuir la tasa de desempleo y la informalidad. P.C. economía informal, OIT México, inmerso en una trampa del financiamiento: A. Girón Ivette Saldaña México vive inmerso en una trampa, porque los esquemas de financiamiento vigentes no le permiten generar desarrollo al ser elevadas las tasas de interés para el sector productivo y basarse en un modelo económico de alta dependencia de los ingresos petroleros y de las remesas. El problema es que no se cuenta con una banca de desarrollo que, como lo han hecho las grandes potencias económicas, se dedigue a prestar a los sectores productivos de zonas rurales y urbanas, señaló Alicia Girón, directora de la revista Problemas del Desarrollo del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. P.C. sistema financiero Decrece en México la disponibilidad de agua por habitante Miriam de Regil México vive actualmente un estrés hídrico severo, advierte la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en su estudio Hacer posible la reforma de la gestión del agua. Ante ello, el organismo recomienda al país incorporar más flexibilidad en sus políticas del agua para que así pueda sentar las bases que permitan responder a los retos del futuro. P.C. OCDE, agua Cerca, proyecto de reforma migratoria en EU (Agencias) WASHINGTON, DC, 21 de marzo.- Un grupo bipartidista del Senado de Estados Unidos podría llegar en breve a un acuerdo sobre el proyecto de ley para una amplia reforma, que pondría a los inmigrantes indocumentados en un proceso de espera de 13 años para lograr la ciudadanía. Ocho senadores -conocidos como "la banda de los ocho"- se han impuesto un plazo para presentar el nuevo proyecto de ley el próximo mes. P.C. migración, reforma migratoria La semana clave que convenció al Tea y los republicanos (Redacción) De prosperar la reforma migratoria en Estados Unidos, bien podría considerarse que esta semana fue clave para que el Partido Republicano abandonara su resistencia, con el apoyo al proceso expresado por la dirección nacional de ese instituto y por Rand Paul, favorito del ultraderechista Tea

Party y uno de los posibles aspirantes a la Casa Blanca en 2016. El lunes, el Comité Nacional Republicano, que encabeza Reince Priebus, difundió un análisis sobre la derrota de noviembre en las elecciones presidenciales -70 por ciento de los hispanos que votaron lo hicieron por el democráta Barack Obama-, en el que convocó al "Gran Viejo Partido" a mejorar su atractivo hacia esa comunidad y las minorías afroamericanas y asiáticas, si bien no fijó una postura sobre la naturalización de los cerca de 12 millones de indocumentados que serían beneficiados por la reforma que discute el Capitolio. P.C. migración, reforma migratoria Reforma Superan presiones y avalan telecom Claudia Salazar y Mayolo LópezCiudad de México (22 marzo 2013).- La Cámara de Diputados resistió la presión de las televisoras y aprobó anoche la reforma en telecomunicaciones, que ataca los monopolios, genera competencia y abre la inversión extranjera. Los legisladores resolvieron mantener la gratuidad y la no discriminación para la televisión restringida en la retransmisión de señales de televisión abierta luego de que, en los dos últimos días, circularon propuestas de redacción por parte del PRI que, según las acusaciones del PRD, generarían una protección a Sky, filial de Televisa. P.C. telecomunicaciones, reformas Deciden bajar tasa de fondeo por mayoría Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 marzo 2013).-Cuatro de los cinco miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México (JGBM) votaron a favor de reducir la tasa fondeo de 4.5 a 4.0 por ciento, reveló la minuta número de 18 de su reunión con motivo de la decisión de política monetaria anunciada el 8 de marzo de este año. Ante los avances estructurales logrados durante los últimos años en el combate a la inflación y un escenario de menor crecimiento económico del País, la junta -integrada por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda- informó el 8 de marzo pasado su decisión de disminuir en 50 puntos base el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria. P.C. Banco de México, sistema financiero, tasa de interés, política monetaria. Alerta Banxico desaceleración económica Por Notimex Cd. de México México (22 marzo 2013).- La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) consideró que la actividad económica en el País ha comenzado a mostrar una desaceleración. Al dar a conocer la minuta sobre la última reunión de la Junta respecto a la decisión de la política monetaria, el Banco Central señaló que la mayoría de sus miembros consideró que la economía mundial aún muestra signos de debilidad. Los integrantes de la Junta anticiparon que la política monetaria continúe siendo acomodaticia en un gran número de economías, tanto avanzadas como emergentes. Esta mayoría también destacó que en México es previsible en el corto plazo una mayor inflación, que si bien podría ser transitoria, no afectará la trayectoria convergente al objetivo de 3.0 por ciento en el mediano plazo P.C. Banco de México, desaceleración económica El Universal México: velocidad-ingreso del dinero e inflación, 1993-2012Gabriel Delgado Toral * | El UniversalSin lugar a dudas, uno de los temas más estudiados por los economistas es la relación que tienen el nivel de precios y la oferta monetaria, que se compone de los agregados monetarios M1 o dinero en sentido estricto (principalmente billetes y monedas de curso legal) y M2 o dinero en sentido amplio (que se compone de M1 más las cuentas de los residentes de un país en el banco). Las primeras aportaciones llegaron con David Hume, quien explicó que la cantidad de dinero no tiene efecto sobre la actividad económica en el largo plazo, ya que varía proporcionalmente con el nivel de precios. Alfred Marshall e Irving Fisher introdujeron el concepto de velocidad-ingreso del dinero (VID), que se define como el cociente entre el Producto Interno Bruto (PIB) nominal, o PIB a precios corrientes, y la oferta monetaria, medida por los agregados monetarios M1 y M2. P.C. sistema financiero, inflación Peso fuerte, refleio del mercado: SHCPRomina Román y Ricardo Jiménez I El UniversalLuis Videgaray. secretario de Hacienda, destacó que la apreciación en el peso es un reflejo del ánimo de los mercados. El funcionario aclaró que si bien el gobierno federal "no opina sobre el tipo de cambio", consideró que el régimen flexible permite preservar la estabilidad macroeconómica, por lo que se continuará con esta política. En ese contexto, el tipo de cambio peso-dólar alcanza un precio de 12.41 pesos, sin embargo en las operaciones de esta semana llegó a un precio de 12.370 pesos, niveles no observados desde el pasado mes de agosto de 2011. P.C. tipo de cambio Cambios en TLCAN para expandir competitividadEduardo Camacho | El UniversalCarla Hills, ex representante de Comercio del gobierno de Estados Unidos (EU), consideró que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no debe renegociarse, pues es un tema que divide opiniones entre los políticos y sectores productivos estadounidenses y debe buscarse una mayor integración regional. " Recomiendo no reabrirlo porque el tema es una papa caliente en el entorno político de EU; sin embargo, podremos perfeccionarlo dentro del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) donde estarán los tres países involucrados", dijo tras participar en la "Cumbre Económica de México" organizada por Bloomberg. La ex funcionaria reconoció que el TLCAN, el cual data de 1994, ha quedado rebasado en diversos temas como internet o telecomunicaciones, mismos que pueden ser abordados en este acuerdo donde participan, hasta el momento 11 países. P.C. acuerdos comerciales, competitividad, TLCAN El Economista Bolsas de Europa pierden; Chipre en la miraReutersLondres - Las acciones europeas cerraron con una leve pérdida este viernes, mientras los inversionistas se mantenían relativamente optimistas en que la endeudada Chipre logre un acuerdo de rescate, a fin de salvar a su sector bancario y evitar una escalada en la crisis de deuda de la zona euro. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas terminó la sesión con una caída de 0.57 puntos, ó 0.1%, a 1,190.15 unidades. En tanto, el índice de los títulos más prominentes de la zona euro cerró estable en 2,684.11 unidades, aunque todos los grandes indicadores europeos finalizaron la semana en terreno negativo.ros P.C. sistema financiero, bolsas europeas Tipo de cambio cotiza en 12.37 pesos por dólarReutersEl peso recobraba terreno este viernes animado por los avances que el Gobierno de Chipre viene efectuando con el fin de conseguir un urgente paquete de ayuda financiera, que evite un colapso de su sistema bancario y un posible contagio en la atribulada zona euro. La moneda cotizaba en 12.37 por dólar, con una apreciación de 0.28%, frente a los 12.4053 pesos del precio referencial del jueves. Un alto funcionario del Gobierno dijo que dentro de "las próximas horas" podría ser posible llegar a una solución a la crisis de rescate de Chipre en el marco establecido por la Unión Europea. P.C. tipo de cambio Sagarpa y Cap impulsarán proyectos en oleaginosasMaría del Pilar Martínez / El EconomistaEl representante de la Secretaría de Agricultura, Ganaderia, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Enrique Martínez y Martínez y los integrantes del Consejo Agrario Permanente (CAP), encabezados por su dirigente Juan Leyva Mendivil, se reunieron con el fin de definir líneas de acción para el impulso regional de proyectos en granos y de proyectos productivos estratégicos en granos y oleaginosas, así

como en la operación de esquemas de compra de maquinaria agrícola usada y en el aprovechamiento de agua de lluvia. Martínez y Martínez exhortó a la participación directa de comisiones del CAP en las mesas de trabajo en las cuales se revisan las reglas de operación de los programas de la dependencia para su reorientación y con ello asegurar mayores beneficios sociales en el sector rural. P.C. Sagarpa, granos, oleaginosas La Jornada Sube inflación 0.52% en 1ra quincena de marzo; la mayor alza en 15 años Roberto González Amador México, DF. Impulsada por el aumento en los precios de gasolina, diesel y huevo, la inflación en la primera quincena de marzo fue de 0.52 por ciento, el mayor nivel para un periodo similar en 15 años, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Hasta ahora, la mayor inflación para una primera quincena de marzo se había registrado en 1998, cuando el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) avanzó 0.68 por ciento, de acuerdo con información del organismo. P.C. INEGI, inflación Bajó desempleo a 4.85% en febrero; sin trabajo 2 millones 490 mil; InegiRoberto González Amador México, DF. Un universo de dos millones 490 mil mexicanos en edad y condición de trabajar, que representan 4.85 por ciento de la población económicamente activa (PEA), no logró ocuparse en febrero de este año ya sea en actividades formales o informales, reportó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La tasa de desocupación (TD) de febrero, en ese nivel de 4.85 por ciento, fue inferior a la del mismo mes de 2012, cuando se situó en 5.33 por ciento de la PEA, en un mercado laboral en el que, en el mes de referencia, prácticamente seis de cada diez mexicanos que laboran lo hacen en actividades informales, sin acceso a ningún tipo de beneficio social, agregó el organismo. P.C. INEGI, desempleo Chipre mantiene estancado al euro; yen se estabilizaReuters Tokio. El ven cotizaba estable el viernes luego de que los inversores se apresuraron a cubrir posiciones bajistas en la sesión anterior después de que el nuevo gobernador del Banco de Japón minimizó la posibilidad de una reunión de emergencia, mientras que sombrías noticias económicas y la crisis de Chipre mantenían al euro bajo presión. El dólar se mantenía firme frente al yen a 94.95 unidades en Asia, tras haber caído aproximadamente 1.2 por ciento el jueves. El euro subía un 0.2 por ciento a 122.58 yenes, recuperando algo de terreno después de haber cedido 1.5 por ciento el jueves. P.C. Chipre, economía mundial El País Los mercados avalan la pujanza de México frente a China y BrasilLuis Prados México 22 MAR 2013 - 01:55 CET100 El secretario de Hacienda y hombre fuerte del nuevo Gobierno mexicano, Luis Videgaray, afirmó el jueves que "aumentar la productividad, el principal factor que ha detenido el crecimiento del país en los últimos 30 años, es el objetivo de la presidencia de Enrique Peña Nieto&rdguo;, y que a ese fin están orientadas las reformas estructurales previstas y consensuadas con la oposición en el Pacto por México. En la apertura del Mexico Economic Summit, organizado por la agencia Bloomberg y celebrado en la capital mexicana, Videgaray señaló ante un selecto grupo de financieros y hombres de negocios que si se llevan a cabo esas reformas la tasa de crecimiento superará el 5% anual de forma sostenida. &Idquo; Su impacto se notará en los próximos años, no tenemos por qué esperar generaciones ", añadió. P.C. crecimiento económico, productividad El turismo internacional cae un 1,3% hasta febreroEl País Madrid 22 MAR 2013 - 11:54 CET España recibió 5,5 millones de turistas internacionales hasta febrero, lo que supone un 1,3% menos respecto al mismo periodo de 2012, según la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur) difundida este viernes por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. El departamento dirigido por José Manuel Soria ha destacado que Italia fue el mercado que más contribuyó a la caída, tras registrar un descenso del 21.9%, lo que se unió al descenso de los turistas procedentes de Reino Unido y Alemania, dos de los mercados principales. P.C. turismo